



Geschäft	Bericht an den Einwohnerrat vom 1. Juni 2021
Vorstoss	Postulat Grüne/EVP-Fraktion: Begrünung Hauptstrasse
Info	<p>Anlässlich der ER-Sitzung vom 22. März 2021 haben Luzia Sutter Rehmann und Mitunterzeichnende namens der Fraktion Grüne/EVP das Postulat «Begrünung Hauptstrasse» eingereicht. Der Vorstoss steht in engem Zusammenhang mit dem am 2. November 2020 an den Gemeinderat überwiesenen Interfraktionellen Postulat «Aufwertung Hauptstrasse».</p> <p>Der Vorstoss bezweckt, dass im Zuge der bevorstehenden Instandsetzungsarbeiten an der Hauptstrasse im Rahmen der Projektierung eine Attraktivitätssteigerung herbeigeführt sowie geeignete Massnahmen gegen die Überhitzung durch die Klimaerwärmung ergriffen werden. Dies soll primär über Temperaturregulierung durch Begrünung und Flächenoptimierung erreicht werden.</p> <p>Der Gemeinderat beabsichtigt, mit dem Kanton als federführende Grundeigentümerin sowie allen massgebenden Anspruchsgruppen gemeinsam ein Betriebs- und Gestaltungskonzept für die Hauptstrasse anzugehen und umzusetzen. Dabei kommt der Gestaltung und Begrünung des Strassenraums und der angrenzenden privaten Vorplätze eine wesentliche Rolle zu. Die Gemeinde kann sich insbesondere zu Nutze machen, dass sie die Planungshoheit hat über die angrenzenden Baugebiete, welche derzeit mit dem Teilzonenplan Zentrum einer raumplanerischen Revision unterzogen werden. Dabei gilt es, diese beiden Planungen bestmöglichst aufeinander abzustimmen.</p> <p>Da beim Instandsetzungsprojekt Hauptstrasse aus Sicht des Gemeinderats den Kriterien «Gestaltung», «Begrünung» und «Klimaschutz» sehr hohe Bedeutung zukommen, beantragt er dem Einwohnerrat, das Postulat zu überweisen.</p>
Antrag	Das Postulat wird an den Gemeinderat <u>überwiesen</u> .

Gemeinderat Binningen

Gemeindepräsident:
Mike Keller

Verwaltungsleiter:
Christian Häfelfinger

Postulat Begrünung Hauptstrasse

Die Hauptstrasse in Binningen ist bekannt als Problemstrasse. Das interfraktionelle Postulat "Aufwertung Hauptstrasse" hat auf zentrale Mängel hingewiesen: Der Strasse fehlt es an jeglicher Attraktivität und lädt nicht zum Verweilen ein. Zudem sind die Folgen der Klimaerwärmung resp. die immer heisseren Sommer an der Hauptstrasse besonders gut spürbar. In diesem Perimeter muss und kann etwas gegen die ansteigende Überhitzung getan werden. Zudem ist die Begrünung der Hauptstrasse ein dringender Wunsch vieler Bewohner*innen und Liegenschaftsbesitzer*innen.

• **Temperaturregulierung durch Begrünung**

Wo immer möglich, sollten versiegelte Flächen geöffnet und mit geeigneten Pflanzen begrünt werden. Wie könnte dies konkret aussehen? Welche Strassenabschnitte könnten verändert werden? Ebenso müssen die Fassaden in die Begrünung miteinbezogen werden. Auch bei engen Platzverhältnissen besteht Spielraum, wie Beispiele aus der Elsässerstrasse und Feldbergstrasse in Basel zeigen, wo mit Fassadenbegrünungen und Kleinbepflanzungen viel erreicht wurde.

• **Flächenoptimierung**

Wo könnten mehr Bäume eingepflanzt werden? Wo könnten Cafés, «Sitzecken» etc. entstehen? Wo könnten Fahrräder parkiert werden? Um Raum zu gewinnen und Bodenversiegelung aufzubrechen, könnten einige Parkflächen an der Strasse in Parkhäuser verlegt werden.

• **Mitwirkung der Bevölkerung, Ladengeschäfte und des Kantons**

Die Bevölkerung und der Kanton müssen das Projekt mittragen. Die Anwohner und Ladenbesitzer sollen über den Nutzen einer Fassadenbegrünung für die Aufenthaltsqualität, die Energiesparmassnahmen am und im Gebäude sowie den Nutzen für das Klima informiert werden. Es sollen Anreize und die Bedürfnisse der Bevölkerung in die Begrünung integriert werden. Hierzu gibt es interessante digitale Grafiksysteme.

Antrag

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen und zu berichten, wie der Raum Hauptstrasse (Dorenbachkreisel bis Kronenplatz) zugunsten der Bevölkerung und der Geschäfte hinsichtlich der Flächenoptimierung und der Klimaerwärmung optimiert werden kann.

S. Haun

B. B. L.

Der Rat

Luzia Sutter Rehmann

A. Schill

K. Glaser

Luzia Sutter Rehmann 08.03.2021
Grüne Binningen